

Columna

Iván
Flores García
Senador
por Los Ríos



Salud: La espera más injusta

Si bien hoy la Seguridad es la preocupación nacional, el acceso a salud sigue siendo un tormento para millones de personas; una urgencia que sigue apremiando, donde aun considerando los recursos aprobados, las listas de espera para acceder a cirugías y especialidades sigue siendo quizás el mayor drama social del país, junto a las paupérrimas pensiones.

Recientemente, la autoridad informó que cerca de 2,8 millones de chilenos se encuentra en esta situación. Se trata de las listas por atenciones GES y no GES, siendo el 88% (2.512.798) por consultas nuevas de especialidad y el 12% (249.581) por intervenciones quirúrgicas.

La población más afectada es la tercera edad, sobre todo las personas mayores de 80 años, siendo el 30% del total de las esperas. Es el sector que, además, vive con pensiones insuficientes, enfrentando un IPC especialmente alto.

Las cifras impactan, porque no son números, sino casos y realidades. Pasa el tiempo sin llegar a soluciones a la altura de las demandas y de lo que implica contar con una atención médica a tiempo. No puede ser que la profunda inequidad aún existente y la ausencia de un plan macro que logre enfrentar este imperativo se traduzca en personas que mueren esperando.

El tiempo de espera, contrariamente a lo que hubiésemos esperado, no se estancó.

Hay personas que llevan esperando por una atención de especialidad más de dos años. ¿Es que sólo la billetera puede solucionar aquello? Claro que no. Es un deber del Estado disminuir brechas y avanzar en este justo acceso a la salud.

Sabemos de los atrasos que se generaron tras la pandemia, debido al estrés que generó el COVID en los centros de salud, pero también es cierto que se han inyectado más recursos al sistema. También es cierto que a fines de año comenzaremos a tramitar, si el Gobierno ingresa el proyecto, la anhelada reforma a la Salud; pero nada impide acelerar las gestiones, mejorar la gestión y aplicar máxima celeridad.